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INTRODUCTION

Dear colleagues,

Last month, the OTP team was in Yaoundé to participate in a three-day
workshop with CED, FLAG and FODER, in order to coordinate efforts and
define priority sites for the next independent forest monitoring missions under
the OTP-IM CAM project. A brief summary of this meeting is provided below.

In this edition of the newsletter, you will also discover two new functionalities
that we have released, including notifying users of expiring and expired
documents. We hope that this will make it easier to keep documents up to
date on the platform.

Additionally, you will hear about a training organized in Douala for forest
law enforcement and customs officers in Cameroon as well as a control
mission conducted in the ports of Kinkole and Maluku in DRC by
our partner OGF with inspectors from the Ministry of Environment and
Sustainable Development.

In Gabon, we will share updates about a training conducted by FLAG in
the Ngounié province to support community observers, as well as a
training for Gabonese judges and prosecutors on investigation techniques for
forest infractions, which included a session on the OTP.

Warm wishes,
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Sophie Labaste
Open Timber Portal team

News

What's new on the OTP? 

 

Users who manage the account of a producer on the OTP will now receive notifications of
expired and expiring documents whenever they log into the platform. Additionally, we
have also put in place quarterly newsletters that will provide users with a list of the
documents that will expire soon as well as the change in your score on the platform in the
last quarter. We hope that these new functionalities will be helpful in maintaining
documents up to date on the OTP.

If you have any questions or feedback, you can contact us at opentimberportal@wri.org.

Partner organizations from the OTP-IM CAM project meet in Yaoundé
to coordinate efforts 
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OTP-IM CAM project

WRI, CED, FLAG and FODER are partner organizations in the EU-funded OTP-IM
CAM project, and met in Yaoundé from April 19-24 in order to coordinate their efforts and
define a list of priority sites for the independent forest monitoring missions planned as
part of this project. The workshop also facilitated discussions on how to evaluate the level
of financial losses from the forest sector and to discuss the establishment of a protocol to
standardize monitoring. 
 

Customs and forest law enforcement agents in Cameroon trained on
tools to fight against illegal logging in the Congo Basin 

 



As part of the “Strengthening cross-border collaboration to combat illegal logging in the
Congo Basin” project, funded by the Bureau of International Narcotics and Law
Enforcement Affairs (INL), 9 forest law enforcement and customs officers were trained on
how to use monitoring tools such as the OTP, Global Forest Watch, Forest Watcher and
SIGIF II.

The objective of the training, held from March 15-17 2023 in Douala, was to strengthen
participants’ capacity to find information on these tools, to demonstrate each of the tools’
benefits, and to improve collaboration between forest law enforcement and customs
officers in the fight against illegal logging and the control of CITES species at the cross-
border level.

Support mission for Brainforest and local CSOs in the Ngounié
district

 



During the last week of March, Field Legality Advisory Group (FLAG) organized a
training in Mouila to provide technical support in the implementation of independent
monitoring activities to ten local community members who act as community observers. A
particular focus was put on revitalizing these community observation groups through the
establishment of a code of operation and strengthening the capacity of the teams from
Brainforest, Mouyissi Environnement and Nyanga Tour in the preparation, conduct and
reporting independent forest monitoring reports. This training was organized as part of
the “Scaling up innovative technologies to combat illegal logging” project, funded the
Norwegian Agency for Development.

To find out more about the project, please visit Brainforest’s website.

Training for Gabonese judges and prosecutors to fight illegal logging

 

https://www.brainforest-gabon.org/projets/?id=53


Between March 21-24 and March 28-31 2023, Gabonese judges and prosecutors were
trained in Mouila and Oyem on the investigation techniques for forest infractions and
other infractions as well as key elements of the judicial procedure. The regional
coordinator for the OTP in the Congo Basin, Achille Djeagou, joined these workshops,
which aimed at reinforcing the capacities of the agents in charge of forest control and the
application of laws.

The elite environmental law unit of the Libreville court (l’unité d’élite du droit de
l’environnement du tribunal de Libreville) was also trained on how to better conduct
investigations and prosecutions as they pertain to forest infractions and other associated
crime.

Participants were able to learn about the functionalities of the Open Timber Portal to
detect and monitor illegalities in the Gabonese forest sector.

Fighting illegal logging in Kinshasa : control mission in the ports of
Kinkole and Maluku by inspectors and independent observers from
OGF 

 



From March 29 to April 4 2023, inspectors from the Control and Verification Unit of the
Ministry of Environment and Sustainable Development, along with independent observers
from the Observatoire de la Gouvernance Forestière (OGF), conducted a control
mission in the ports of Kinkole and Maluku in Kinshasa. The objective was the verify the
conformity of the documents and to sanction those who were not respecting the rules. The
mission revealed an important number of illegal logging activities, including the absence
of artisanal logging documents and the absence of markings on logs. After noting these
issues, OGF is planning a second visit in May to ensure that the observations made on the
field were taken into account.

The mission is part of the project funded by the Norwegian Agency for Development,
which aims to increase transparency in the forest sector by strengthening the visibility and
the credibility of independent forest monitors via the Open Timber Portal.

OTP in the news

Cameroon Tribune – Traçabilité du bois : des acteurs outillés (in French)

The Open Timber Portal is made possible with the generous support from the following
donors:

https://www.cameroon-tribune.cm/article.html/55987/fr.html/tracabilite-du-bois-acteurs-outilles
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Chers collègues, 

Le mois dernier, l'équipe OTP était à Yaoundé pour participer à un atelier de
trois jours avec CED, FLAG et FODER, afin de coordonner les actions et de
définir les sites prioritaires pour les prochaines missions d’observation
indépendante dans le cadre du projet OTP-IM CAM. Un résumé de cette
réunion est présenté ci-dessous.

Dans cette édition de la newsletter, nous vous invitons également à découvrir
deux nouvelles fonctionnalités que nous avons mises en place, y compris pour
notifier les utilisateurs des documents expirés. Nous espérons que cela
facilitera la mise à jour des documents sur la plateforme.

Par ailleurs, vous découvrirez une formation organisée à Douala pour les
agents chargés de l'application des lois forestières et les douaniers
au Cameroun, ainsi qu'une mission de contrôle menée dans les ports de
Kinkole et de Maluku en RDC par notre partenaire OGF avec les
inspecteurs du Ministère de l'Environnement et du Développement Durable.

Au Gabon, nous ferons le point sur la formation dispensée par FLAG dans
la province de la Ngounié pour soutenir les observateurs
communautaires, ainsi que sur la formation des juges et procureurs
gabonais aux techniques d’investigation des délits forestiers, qui
incluait une session sur l’OTP.

Bonne lecture,
 

Sophie Labaste
Équipe Open Timber Portal

L’actualité

http://www.opentimberportal.org/
http://www.opentimberportal.org/
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Notifications des documents en voie d’expiration et newsletters
trimestrielles 

 

Les utilisateurs qui gèrent le compte d’une entreprise sur l'OTP verront désormais des
notifications à propos des documents expirés et ceux en voie d'expiration dès qu’ils se
connectent à la plateforme. En complément, nous avons également mis en place des
newsletters trimestrielles qui indiqueront le nom des documents qui vont bientôt expirer
ainsi que l'évolution du score de l’entreprise sur la plateforme au cours du dernier
trimestre. Nous espérons que ces nouvelles fonctionnalités seront utiles pour maintenir les
documents à jour sur l’OTP.

Si vous avez des questions ou des commentaires, vous pouvez nous contacter par mail à
opentimberportal@wri.org.
 

Les partenaires du projet OTP-OI CAM se retrouvent à Yaoundé afin
de coordonner leurs actions

 

mailto:opentimberportal@wri.org


Atelier OTP OI CAM

WRI, CED, FLAG et FODER, organisations partenaires du projet OTP-OI CAM, financé
par l’Union Européenne, se sont réunies du 19 au 24 avril à Yaoundé pour coordonner
leurs actions et établir une liste de sites prioritaires pour les missions d’observation
indépendante prévues dans le cadre de ce projet. L’atelier a également permis de discuter
de la manière d’évaluer les pertes fiscales dans le secteur forestier ainsi que de la mise en
place d’un protocole de standardisation des méthodes de suivi. 

Au Cameroun, les agents des douanes et des forêts formés aux outils
technologiques pour lutter contre l'exploitation forestière illégale
dans le bassin du Congo

 



A travers le projet « Renforcement de la collaboration transfrontalière pour lutter contre
l'exploitation illégale dans le bassin du Congo », financé par le bureau international
chargé de la lutte contre les stupéfiants et de l’application des lois (INL), 9 agents des
forêts et des douanes ont été formés à l’utilisation des outils technologiques de suivi du
couvert forestier, tels que l’OTP, Global Forest Watch, Forest Watcher et le SIGIF II.

L’objectif de la formation, organisée du 15 au 17 mars 2023 à Douala, était de renforcer les
capacités des participants à la recherche d’informations grâce à ces outils, de démontrer
leurs avantages et d’améliorer la collaboration entre les agents des douanes et des forêts
dans la lutte contre l’exploitation forestière illégale et le contrôle des espèces CITES au
niveau transfrontalier.

Support mission for Brainforest and local CSOs in the Ngounié
district

 



Dans le cadre du projet « Soutenir la surveillance indépendante des forêts via le portail
Open Timber », financé par l’Agence norvégienne de coopération au développement, une
mission de formation et d'appui s’est déroulée du 21 au 26 mars 2023 à Mouila. L’objectif
de cette mission, menée par le Field Legality Advisory Group (FLAG), était de
fournir un soutien technique dans la mise en œuvre des activités d’observation
indépendante aux dix membres des communautés locales qui agissent en tant
qu’observateurs communautaires. L’accent a été mis sur la redynamisation des cellules
d’observation communautaire par l’élaboration d’un code de fonctionnement ainsi que le
renforcement des équipes de Brainforest, Mouyissi Environnement et Nyanga Tour dans
la préparation, la conduite et la rédaction d’un rapport de mission d’observation
indépendante. 

Pour en savoir plus sur le projet, veuillez consulter le site web de Brainforest.

Formation des magistrats et procureurs gabonais pour lutter contre
le commerce illicite de bois 

 

https://www.brainforest-gabon.org/projets/?id=53


Du 21 au 24 mars 2023 et du 28 au 31 mars, les magistrats et les procureurs gabonais ont
été formés à Mouila et à Oyem sur les techniques d’investigation des délits forestiers et
autres délits associés ainsi que sur les éléments clés de la procédure judiciaire. Le
coordonnateur régional OTP pour le bassin du Congo, Achille Djeagou, a pris part à ces
ateliers, qui visaient à renforcer les capacités des agents en charge du contrôle forestier et
de l'application des lois.

L’unité d’élite du droit de l’environnement du tribunal de Libreville a également été
formée pour mieux conduire les investigations et poursuites judiciaires en matière
d’infractions forestières et autres crimes associés.

es participants ont pu découvrir les fonctionnalités de l’Open Timber Portal pour la
surveillance et la détection des illégalités dans le secteur forestier gabonais.

Lutte contre l'exploitation illégale du bois à Kinshasa : Mission-choc
de contrôle des ports de Kinkole et Maluku par des inspecteurs et
observateurs indépendants de l'OGF

 



Du 29 mars au 4 avril 2023, des inspecteurs de la Cellule de Contrôle et Vérification du
Ministère de l’Environnement et du Développement Durable, accompagnés d’observateurs
indépendants de l’Observatoire de la Gouvernance Forestière (OGF), ont mené
une opération de contrôle dans les ports de Kinkole et Maluku à Kinshasa. L’objectif était
de vérifier la conformité des documents et de sanctionner ceux qui ne respectaient pas les
règles. L’opération a révélé un nombre important d’exploitations illégales, avec
notamment l’absence de documents d’exploitation artisanale de bois et l’absence de
marquage de grumes. Après avoir constaté ces problèmes, l’OGF prévoit une deuxième
descente en mai pour s’assurer que les remarques faites sur le terrain ont été prises en
compte.

Cette action s'inscrit dans le cadre du projet financé par l'Agence norvégienne de
coopération pour le développement, visant à augmenter la transparence dans le secteur
forestier en renforçant la visibilité et la crédibilité du travail des observateurs forestiers
indépendants via l’Open Timber Portal.

L’OTP dans l'actualité

Cameroon Tribune – Traçabilité du bois : des acteurs outillés

Le portail Open Timber est rendu possible grâce au généreux soutien des bailleurs

https://www.cameroon-tribune.cm/article.html/55987/fr.html/tracabilite-du-bois-acteurs-outilles
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